

瀬田を制する者は近江を制す

～東大津は滋賀の中心だった～



▲飛雲紋の施された瓦

埋蔵文化財センターで堀真人さん(51)に瀬田丘陵の歴史についてお話を伺った。我々東大津高校生が通う瀬田丘陵は、飛鳥～奈良時代にかけ盛んに開発され、近江国を中心地となつた場所だ。

工業で栄えた近江の「心臓

陸路と水路が交わる
地点として栄えていた瀬田丘陵。この場所には現在の県庁に当たる近江国庁が置かれ多く人々が生活し、土器や鉄製品が作られていた。交通の便がよく木材や製品の搬入・搬出が楽で、炉や土器の原材料の粘土も多くこの土地では取れていた。そして、古代のコンビナートともいわれる製鉄所があつたことも發見されていて、古代の瓦が出土した。近江国内では資源を確保し需要にこたえることで国力を示していく。

西側には近江国庁跡が発見され、国庁付近にも多くの建物跡が発見されている。国庁の中心である政庁からは雲が流れるような模様が施された瓦が発見された。この模様は「飛雲紋」と呼ばれ、近江国庁の様々な瓦に用いられている。



▲ 実物を間近で観察

実体験が歴史を知る力

いる。一度崩壊した自然を取り戻すのは容易でないことがわかる。



▲取材に対応する堀さん（右）

現在でも近江国序跡や山ノ神遺跡などは復元されており当時の様子を知ることができるためぜひ訪れてみてほしい。

A photograph showing two archaeologists working at a long desk in a laboratory setting. The desk is cluttered with various artifacts, including a large rectangular tray containing several small objects, and several pieces of paper or maps spread out. One archaeologist, a man wearing glasses and a white shirt, is on the left, focused on a task. The other, a woman in a grey jacket, is on the right, also engaged in her work. A large overhead light fixture illuminates the workspace.

直して パックヤード見学～

剣な表情で語つて下さつた。貝塚特製にや所跡とままで捨てて

A photograph showing three students in school uniforms wearing face masks, standing in a large warehouse filled with shelves of blue plastic bins.

埋蔵文化財センター

開館時間

9時00分～17時00分
入場は16時30分まで

休館日

十月・祝日・年末年始

入場料 無料